

La Orientación Familiar y los Centros de Orientación Familiar

Franca Tonini
Rafael Ramírez
Universidad Pontificia
de Salamanca

El tema elegido es de gran interés para los profesionales y especialistas en el campo del matrimonio y de la familia. La orientación familiar, intervención especializada e interdisciplinar, que se realiza en los centros de orientación familiar (servicios especializados), iniciada en América al comienzo de siglo y en algunos países europeos en los años cuarenta y cincuenta, es hoy un patrimonio cultural y profesional que va tomando cada vez mayor consistencia, también, en nuestro ámbito nacional.

Las recomendaciones del Consejo de Europa, de 1974 y 1980, han sido, y son todavía, guías para la implantación de la Orientación con la pareja y con la familia en un servicio especializado como lo es el Centro de Orientación Familiar.

En este boletín aparecen recogidos los artículos aparecidos en «revistas especializadas» (se deja para otro boletín la bibliografía de manuales) que se han publicado en el contexto europeo desde el año 1991.

Hay toda una gama de aportaciones que presentan el modelo de intervención de «conseil, counseling, consulenza, orientación», ya sea con la pareja, con la familia, y a nivel interdisciplinar, médico, pedagógico, sexológico, ético, jurídico.

Así mismo, hay artículos que presentan la organización misma del «Consultorio familiar» o COF ya sea como lugar de consulta, que como servicio que actúa en el territorio desarrollando una actividad preventivo-educativa y de promoción cultural del matrimonio y de la familia.

Son muy válidas las experiencias que se presentan de nuestro contexto español, con una descripción bastante exhaustiva de los